

tranjeras para cambiar de una vez toda la calderilla y sustituirla con moneda de níquel, dejando un margen grande de ganancia entre el precio á que la ofrecían y la cantidad que representaban; pero en estos cálculos olvidaban que al retirar de la circulación la actual calderilla pierde el Tesoro, puesto que la recoge por todo su valor.

Hay quien supone que el proyecto no se llevará á la práctica.

Ha sido nombrado últimamente Juez municipal de Cifuentes, D. Francisco Terán, sin que haya podido tomar posesión de su cargo por el estado delicado de salud en que se encuentra.

Aunque sigue ejerciendo las funciones de Fiscal municipal de Cifuentes el del bienio anterior, por haberse cometido la anomalía de hacer la nueva designación en favor de un vecino de Renales.

Ha llegado á Cifuentes, con el objeto de pasar una larga temporada, D. Amparo Malagón, acompañada de sus tres hijos.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital á D. Vicente de Mingo y Martín. Administrador del Ducado de Medinaceli y hermano político de nuestro corresponsal el Procurador del Juzgado de Cifuentes, D. Jesús Bravo Martínez.

Además de los premios publicados en números anteriores concedidos para el Certámen provincial de Industrias, Artes y Oficios del Ateneo Instructivo del Obrero, últimamente ha donado 50 pesetas D. Matías de Grandes Merino, acaudalado comerciante de Sigüenza.

Encuéntrese en el balneario de Elorrio, acompañado de su distinguida señora y bella sobrina Ricardina Sancho, el coronel Director de esta Academia de Ingenieros D. José Casamitjana.

Ha tomado posesión del cargo de Abogado Fiscal sustituto de esta Audiencia provincial nuestro querido amigo D. Mariano López-Palacios.

Otras encerronas

Mañana, sábado, se verificará una en el espacioso corral de la fábrica de luz eléctrica de esta población, siendo muerto un bravo novillo por Francisco González (El Pechuga).

Se han impreso unos ingeniosos programas anunciadores de esa fiesta, la cual promete resultar divertidísima.

El jueves se verificará otra encerrona en el corral del Parador del Puente.

Dícese que las Cortes reanudarán sus tareas del 10 al 15 del próximo mes de Octubre.

El ministro de Hacienda estudia el medio de suprimir el descuento que sufren los empleados de corto sueldo y de disminuir el que satisfacen los de más categoría, proponiéndose también modificar el impuesto de utilidades que resulta oneroso para los empleados modestos y no satisfecho por muchos que, con arreglo á la ley, se hallan obligados á pagar grandes cantidades.

El martes llegó á esta población, de paso para Lupiana, donde proponíase pasar unos días al lado del Sr. Marqués de Barzanallana, el general Polavieja, á quien acompañaba el distinguido escritor y ex-Gobernador civil de Málaga D. Antonio Cánovas y Vallejo.

Ambos señores estuvieron visitando los hermosos talleres de la Maestranza de Ingenieros, obteniendo el Sr. Cánovas algunas interesantes fotografías de aquel importante Centro militar.

Bajo la dirección de nuestro querido amigo y compañero D. Emilio F. de Arellano, comenzará á publicarse en esta capital, desde el mes de Septiembre próximo, y bajo el título de *Biblioteca popular de la provincia de Guadalajara*, una serie de volúmenes donde se reproducirán obras notables de ingeniosos alcarreños, dándose á conocer sus biografías, leyendas y tradición regionales, y en una palabra, se desenvolverá en forma amena la historia del monumento intelectual de esta provincia.

La empresa es digna de obtener el más li-songero éxito.

Se suscribe en el Establecimiento editorial de D. Antero Concha, Plaza de San Esteban, 2.

En el sorteo verificado para adjudicar la preciosa imagen que todos los años regala la Hermandad de la Soledad, ha resultado agraciado el número 554, que poseía doña Victoria Raposo.

Ha sido nombrado Registrador de la propiedad de Cifuentes, D. Ramón González.

Por Real decreto del ministerio de Agricultura, Industria y Comercio se anuncia á nuevo concurso la plaza de verificador de contadores de electricidad de esta provincia.

Al Coronel de Ingenieros D. Tomás Clavijo y del Castillo se le ha concedido la excedencia.

Ha sido destinado el Deliniente de primera clase D. Joaquín Cerezo, á prestar servicio en comisión en los talleres del material de Ingenieros.

Colegios militares

A la instancia promovida por D.ª María Ortega Capdevilla, vecina de Guadalajara y viuda del médico primero de Sanidad Militar D. Diego Fernández Rubias, en súplica de que á sus hijos D. Diego, D. Félix y D. José María Fernández Ortega se les concedan los beneficios que la legislación vigente otorga á los hijos de militar fallecido á consecuencias de enfermedad adquirida en campaña, para el ingreso y permanencia en las Academias Militares, se accede á la petición de la recurrente.

En el ministerio de Gracia y Justicia se trabaja en la reunión de los datos necesarios para la sustitución de los derechos que cobran

actualmente los auxiliares de la administración de Justicia por sueldo fijo.

Los derechos serán sustituidos probablemente por unos tómbres que se pagarán en los diferentes periodos de los pleitos y cuyo importe se ingresará en las arcas del Tesoro.

No se cree que estos tómbres equivalgan á lo que hoy pagan los litigantes por derechos á los auxiliares expresados.

Con el objeto de estudiar y discurrir el proyecto de Reglamento para la colegiación de farmacéuticos de la provincia, se ha reunido en Cifuentes, el día 7 del actual, la Junta directiva de aquel partido con varios de sus compañeros.

Leído detenidamente todo el Reglamento y discutidos cada uno de sus artículos, acordaron su aprobación por unanimidad.

Ha fallecido en Gárgoles de Abajo, el capitán de cultivos D. Pedro Julián Batanero.

Ha sido trasladado á Vinaroz (Castellón de la Plana), el Alcalde de la cárcel de Cifuentes D. Victoriano de la Mata, habiéndose nombrado para sustituirle á D. Ignacio Budia, del cuerpo de penales.

Una obra de caridad

Se encuentra en la más precaria situación la familia del que fué dueño del barracón últimamente instalado en el paseo de la Concepción, á fin de exhibir vistas panorámicas. Carece hasta del más indispensable sustento; y gracias á la caridad de algunos vecinos de la Hondonada y casa de Angel (a) Larín, donde dicha familia, compuesta del matrimonio y dos niños, se halla recogida, no perecen de hambre.

Rogamos encarecidamente al vecindario socorran, con urgencia, á aquellos desgraciados, que, por nuestro conducto, imploran la caridad.

En la madrugada del día 5 del corriente se fugó del Hospital provincial, descolgándose por un balcón, el demente Ruperto Antón Durán, natural de Sigüenza, siendo alcanzado por uno de los enfermeros de dicho Establecimiento en el pueblo de Yunquera.

Se ha hecho cargo del Decanato del Colegio de procuradores de esta capital, nuestro apreciable amigo D. Agustín Rubio Harnáiz.

Un disparo

En el inmediato pueblo de Taracena, rife-ron ayer dos sujetos llamados Bonifacio Fuentes y Marcelo López, pastores de oficio, resultando aquél con una herida en el costado derecho, de carácter leve, producida por el Marcelo al hacerle un disparo de pistola.

El agresor fué detenido y puesto á disposición del Juez municipal.

Debidamente autorizado por el Ministro de la Gobernación, se ha encargado del mando en este Gobierno civil el Secretario, nuestro particular amigo D. Marcelino Villanueva.

Preparativos de ferias

Anoche á las nueve y bajo la presidencia del Alcalde interino Sr. Díges y con asistencia del presidente de la Comisión de festejos señor Fluiters, se reunieron en el salón de sesiones de las Casas Consistoriales, lucidas representaciones del comercio y la industria de esta capital.

El Sr. Díges expuso brevemente el objeto de la convocatoria, y convencidos todos de que allí no había más remedio que aflojar el bolsillo, previas algunas palabras de los Sres. Fluiters, Viejo, Gomez, Bozal, Solano, Casado, Ainsua y algunos otros, se acordó nombrar una comisión compuesta de representaciones de los diferentes gremios que se reunirán esta noche para acordar lo referente á la recaudación de fondos para la corrida de toros y su organización.

El Presidente de la Comisión de fiestas señor Fluiters se desvive por cumplir su cometido, y sus simpatías y acierto en los medios de ejecución por él adoptados son garantía de éxito seguro en la empresa que intenta.

Esta noche saldrá para los Baños de Trillo acompañado de su señora, nuestro particular amigo el Diputado provincial D. Valentín Ayuso.

En el expreso de esta mañana y con dirección á Osorno (Palencia), salieron los Sres. de Torres Almuña.

Sucesos

Escándalo mayúsculo

El miércoles por la mañana, fué sorprendida en uno de los cajones que existen en la plaza de Abastos, una enamorada pareja.

Al enterarse el público de tal sorpresa, fueron no pocos los comentarios que hacía, dirigiendo á los amartelados tórtolos algunas chanzonetas, con cuyo motivo originóse un escándalo, más que regular, dando lugar á que los vecinos se asomasen á puertas y balcones, para enterarse de lo que ocurría.

¿Se ha dado cuenta de ello al Juzgado Municipal?

Accidente desgraciado

En la madrugada de ayer y con motivo de hallarse dos hombres llamados Eusebio Urrea y Evaristo Jarabo, vecinos de esta ciudad, extrayendo guijo en el sitio llamado «La Pedrosa», se vino al suelo un gran paredón, sepultando á ambos por la mitad del cuerpo en la parte inferior.

Pudo uno de ellos desasirse de la gran cantidad de tierra y piedra con que se hallaba sujeto, acudiendo en auxilio del compañero, en cuyo momento y como pasara por la carretera la Guardia civil, al oír quejidos lastimeros marchó al lugar del suceso, pudiendo con su ayuda extraer también al otro sepultado.

Conducidos en un carro á Guadalajara, fueron curados de primera intención por el médico Sr. La Rica, apreciándose bastantes heridas en la cabeza y algunas lesiones en el cuerpo, sin que, por fortuna, sean de gravedad.

Hija desnaturalizada

Al anochecer del miércoles, los vecinos de la calle de las Calnuevas, oyeron gritos lastimeros de mujer, que partían de una de las casas de la citada calle.

Acudieron algunas personas y al entrar en la casa, observaron que una mujer joven estaba maltratando de palabra y obra á otra de más edad, que eran hija y madre respectivamente.

Según hemos oído decir á algunos vecinos, no es ésta la primera vez que la desventurada hija maltrata á su madre.

Insultos de palabra y obra

También el mismo día, y en la calle de Buderca, hubo una juerga regular de insultos, bofetadas y demás cosas propias del caso.

Hasta la hora que escribimos estas líneas, no sabemos que la policía haya dado cuenta á la superioridad de estos hechos y cabe preguntarse: ¿dónde está la policía de Guadalajara?

VIDA POLÍTICA

Por fin se hizo la combinación de gobernadores, que produjo seguramente no pocos disgustos al Gobierno, pues más serán los postergados que los favorecidos.

S. M. firmó ayer los siguientes decretos: Nombrado gobernador de Barcelona á don Miguel Socías Caimari.

- Id. id. de Coruña á D. Fernando Soldevilla.
- Id. id. de Córdoba á D. Ricardo Muñiz.
- Id. id. de Castellón al Sr. Ortiz y Casado.
- Id. id. de Sevilla á D. Federico Ordax Aveilla.
- Id. id. de Jaen á D. Juan Sánchez Lozano.
- Id. id. de Toledo á D. Luis Polanco.
- Id. id. de Teruel á D. Wenceslao Retana.
- Id. id. de Almería á D. Jerónimo Montilla.
- Id. id. de Guadalajara á D. Narciso Ribot.
- Id. id. de Huelva á D. Luis Felipe García Marchante.
- Id. id. de Palencia á D. Felipe Bueso.
- Id. id. de Huesca á D. Gonzalo Lozano.
- Id. id. de Tarragona á D. Bernardo Amer.
- Id. id. de Canarias á D. Ramón Lorite.
- Id. id. de Navarra á D. Benito Francia.
- Id. id. de Orense á D. Gabriel R. España.

El lunes se reunirá la Diputación provincial para la formación del presupuesto adicional. En el proyecto se dice, que figuran aumentos de relativa importancia.

La recaudación de fondos provinciales sigue con gran impulso, merced á los trabajos y celo desplegado por la Comisión provincial, no siendo del todo ajeno á esta labor, el actual Presidente D. Ricardo Martínez.

Apesar de tantos esfuerzos, los resultados no son todo lo satisfactorios que era de desear y buena prueba de ello está en que muy en breve habrá que expedir numerosos mandamientos de apremio.

Nota Cómica

Noticias de Nueva York, nos participan que en San Francisco de California, que es un país especial para las grandes empresas y para mil cosas más, há poco se ha cometido un robo bastante audaz, llevándose los ladrones cuatrocientos mil dollars de una fundición de Shelly poco distante del mar.

Pero lo chusco del caso, lo que ha sorprendido más, es la forma con que el robo se ha podido efectuar: trabajando algunos meses con solicitud y afán, hasta hacer de muchos metros un tunel fenomenal, que empezando, según dicen, desde la orilla del mar, terminaba bifurcándose donde estaban los dollars; tunel hecho con esmero, amplio y de seguridad; en fin, por lo que se ve, que era un tunel por el cual hasta Aguilera y Barroso se podrían pasear.

Yo no sé en lo que consiste, pero es una gran verdad que cada vez en el mundo hay más modos de robar: el robo por el atraco, el de en cuadrilla, el que dan por medio de perdigones, el del escaló y á más el que se hace al aire libre, el que suelen emplear aplicando el cloroformo, y el de más seguridad para eludir el castigo sin miedo á ningún fiscal; la costumbre inveterada, ó vicio arraigado ya en algunos industriales de dar menos cantidad en el peso ó la medida, lo mismo en vino, que en pan.

Por eso siguiendo así, algún día llegará que hasta le roben á uno el modo de respirar, ó que lleven los ladrones para más seguridad, unos cuantos policías como favor especial á su buen comportamiento. Y el colmo sería ya según vamos progresando,

se hiciese para robar, no un tunel como el de Shelly, si es que es preciso... ¡un canal!

ALONSO MARÍN.

ÚLTIMA HORA

POR TELÉGRAFO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Madrid, 9-12'50

Embajada turca

Al llegar á la frontera la embajada otomana, fué esperada por los agregados españoles, personal de la legación, Gobernador civil y un ayudante de S. M. la Reina Regente enviado al efecto.

Consejo de Ministros

El primer Consejo que se celebre, será de gran importancia.

El Ministro de Gracia y Justicia, someterá al estudio de sus compañeros, las líneas generales del proyecto de reforma de la ley del Jurado.

La reforma del concordato, sigue en estudio y será más laboriosa de lo que se pensaba.

El Ministro de la Gobernación lleva muy adelantado el proyecto de reforma en las leyes municipal y electoral.

Nuevo Gobernador

Don Narciso Ribot, Gobernador de esa provincia, ha conferenciado con los representantes en Cortes de Guadalajara, y, obediendo instrucciones del Ministro de la Gobernación, se posesionará del cargo á la mayor brevedad.—Ese.

Horrible desgracia

De ella nos daba cuenta minuciosa en el momento de cerrar esta edición nuestro activo corresponsal en Molina, al propio tiempo que en este Gobierno civil se recibía un telegrama del Alcalde de Molina, en el que se dice que en dicha ciudad ha ocurrido un hundimiento en una mina de yeso, en la que estaban extrayendo dicho material un vecino de Molina y su hija, los cuales quedaron sepultados bajo los escombros, sin que hayan podido ser extraídos los cadáveres.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santoral: Viernes, 9.—San Julián, San Marceliano y Santa Claudia.

Sábado, 10.—San Lorenzo y San Amadeo.

Domingo 11.—San Rufino, San Tiburcio y Santa Filomena.

Lunes, 12.—San Dionisio, San Aniceto y Santa Clara.

Cultos: El novenario que la Comunidad de Religiosas de la Santísima Trinidad (vulgo del Carmen) dedica á la Virgen del Olvido, Triunfo y Misericordias, todos los años, se celebra en el presente, con extraordinaria solemnidad y concurrencia de fieles; siendo esta mayor y más escogida, si cabe, cada tarde, llevada del plausible deseo de oír al sabio, elocuentísimo y virtuoso Padre Suvillaga, quien, con los indicados dotes, extraordinario entusiasmo y unción evangélica, elogia á la Santísima Virgen, cantando sus glorias y haciendo las delicias del auditorio, que, compenetrándose del fervor que aquél siente, queda siempre deseosa de oír tan magistrales discursos y admirables enseñanzas.

COCINA DE LA REGION

Pichones en la sartén

Preparar los pichones, cortarlos por la mitad, cocerlos en la sartén con bastante manteca, y echar sal y pimienta.

Después se machacan los hígados con manteca derretida y se echan sobre los pichones con el jugo que queda en la sartén y el zumo de limón.

DR. ZAMPA.

+

OCTAVO ANIVERSARIO

EL ILMO. SEÑOR

D. FELIPE SOLANO DE LA SOTA

falleció el 11 de Agosto de 1893

después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus hijos, ruegan á los cristianos tengan la caridad de encomendar su alma á Dios.

Los Fxemos. Sres. Nuncio de Su Santidad, Arzobispos de Toledo y Zaragoza, Arzobispo-Obispo de Madrid-Alcala, Obispos de Cádiz, Salamanca y León; se han dignado conceder, respectivamente, diez y cuarenta días de indulgencias por cada Misa, Sagrada Comunión ó parte de Rosario aplicada en sufragio del alma del finado y rogaren además al Señor, por las necesidades de la Iglesia y del Estado.